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Präsentation(en) / Versammlungsleitung: GSO H. Kroll, Lehrwart C. Russer

Ingolstadt, d. 21. Juni 2021
(File: SRG IN 1. Pflichtregelabend online V1_0  2021-06-21 Final) 

1. SR Pflichtregelabend - (Online per 

Zoom) am 21. Juni 2021 

der SR-Gruppe Ingolstadt

Bild - Urheberrecht:  Thorsten Brieger / FC Ingolstadt 04

Auszug für Homepage zu den Regelfragen
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10 SR-Fragen aus der 2. Regel-Challange KJ 2020/21

Frage 1:

Welche vier Ausnahmefälle gibt es, bei denen der Schiedsrichter eine Abseitsbe-

wertung vornehmen muss, obwohl der Ball vom Gegner kam?

Torabwehraktion: Spieler schießt auf das Tor und ein Verteidiger/Torwart wehrt ab.

→ Kommt ein Spieler, der beim ursprünglichen Schuss im Abseits stand, dann an den Ball, wird

seine Position aktiv und damit strafbar.

Rückläufer: Eigentlich ein Standardfall, hier jedoch mit Ballberührung des Gegners.

→ Abseits dann, wenn der aus dem Abseits kommende Spieler den Verteidiger attackiert, wenn

dieser den Ball noch nicht „gut spielen“ konnte.

Bewusstes Eingreifen: Wenn ein Verteidiger bewusst in den Weg des Balles zu einem im

Abseits stehenden Spieler eingreift und den Ball berührt, hebt er das Abseits auf. Grad der

Berührung ist unerheblich!! → Beispiel: BVB - Paderborn Pokalspiel, Tor von Erling Haaland.

Angeschossener Spieler: Dagegen liegt eine strafbare Abseitsposition vor, wenn der

Verteidiger, der im Passweg zum im Abseits stehenden Spielersteht, nicht aktiv zum Ball geht, also

nur angeschossen wird.
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Frage 2:

Ca. 25 Meter zentral vor dem Tor hat ein Angreifer nur noch einen bereits

verwarnten Verteidiger, sowie den Torwart vor sich. Nachdem er vom Verteidiger per

Beinstellen zu Fall gebracht, lief er weiter, umspielte den Torwart und schoss aufs

Tor. Den Ball klärte dann allerdings der zurückgeeilte Verteidiger von der Linie.

Entscheidung?

idF am Ort der Ballberührung (Torraum beachten), gelb-rote Karte.

→ Zunächst Verhinderung einer klaren Torchance durch den bereits verwarnten

Verteidiger, aufgrund der Vorteilssituation wird die Rote Karte zur Gelben Karte

reduziert, ab diesem Moment hat der Verteidiger „gedacht“ die gelb-rote Karte

erhalten und ist nicht mehr eingriffsberechtigt, deshalb wird am Ort der

Ballberührung unter Beachtung der Torraumregel ein indirekter Freistoß

ausgesprochen.
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Frage 3:

Ein Angreifer erreicht vor dem gegnerischen Tor den Ball nicht mehr und nimmt

deshalb die Hand zu Hilfe, um den Ball so ins Tor zu schlagen. Wie entscheidet der

Schiedsrichter?

Direkter Freistoß, Verwarnung → unsportliches Handspiel.

Frage 4:

Ein Abwehrspieler blockt eine Flanke mit deutlich vom Körper abgespreiztem Arm.

Dabei befindet er sich innerhalb des eigenen Strafraumes. Entscheidung?

Strafstoß, keine persönliche Strafe

→ Es liegt kein Verwarnungsgrund für das Handspiel vor (Torschussabwehr,

Unsportlichkeit)



Copyright/© SR-Gruppe Ingolstadt, Hans Kroll,  2021, Alle Rechte vorbehalten     

TOP 4: Regel-Challange 2 - Felix Stark und Lehrwart Christian

Russer    (4/7)

Frage 5:

Nahe der Seitenlinie bleibt ein Pass am Schiedsrichter hängen und rollt ins Seitenaus.

Wie geht es weiter?

Einwurf für Gegner

Schiedsrichter sind zunächst niemals Luft!

Dennoch gibt es regeltechnische Voraussetzungen für den Schiedsrichterball nach

Berührung durch den Schiedsrichter

→ Ballbesitzwechsel auf dem Spielfeld

→ Wesentliche Beeinflussung durch Einleitung eines aussichtsreichen Angriffs

Dies liegt hier nicht vor! (Praxis: Ärger ersparen und abpfeifen)
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Frage 6:

Ein verletzter Spieler läuft unangemeldet auf das Spielfeld und kritisiert lautstark den

Schiedsrichter. Entscheidung?

Indirekter Freistoß am Ort der Kritik, Verwarnung, gelb-rote Karte.

→ Hier liegen zwei verwarnungswürdige Vergehen vor -> gelb-rote Karte

Spielfortsetzung am Ort der Kritik, da das unerlaubte Betreten erst bei Eingriff ins

Spiel in der Spielstrafe wirksam wird.

Frage 7:

Ein Abwehrspieler grätscht im eigenen Strafraum vor einem Angreifer, um dessen

Schuss zu blocken. Den Ball berührt er dann mit der Hand, mit welcher er sich auf

dem Boden abstützt. Entscheidung?

Weiterspielen; Eine Stützhand kann niemals strafbar sein.
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Frage 8:

Ein zur Einwechslung bereitstehender Spieler möchte nach Wiederanpfiff sofort einen

Einwurf ausführen. Das Spielfeld hat er zuvor noch nicht betreten. Ist dies zulässig?

Nein, der Spieler muss zuerst das Feld - mit Zustimmung des SR - betreten.

Frage 9:

Ein Spieler begeht ein rücksichtsloses Foulspiel, verletzt sich dabei selbst und muss

mit der Trage abtransportiert werden. Was muss der SR bei der folgenden

Kartenvergabe beachten?

Die Karte ist nicht offen zu zeigen, sondern Im Beisein des Spielführers in der Hand

zu halten. Zur Außenwirksamkeit ist mit der Hand auf den betreffenden Spieler zu

zeigen.
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Frage 10:

Ein Angreifer schießt einen Strafstoß an die Latte. Den zurückspringenden Ball wollen

Angreifer und Torwart erreichen, wobei der Torwart diesen festhält, sodass er nicht

mehr an den Ball kommt. Entscheidung?

Erneut Strafstoß, keine persönliche Strafe

Aufgrund des Foulspiels des Torhüters gibt es erneut Strafstoß;

Allerdings ohne persönliche Strafe, da der Angreifer den Ball nicht erneut spielen darf

(sonst zweimaliges Spielen des Balles = idF) und der Torhüter somit weder eine klare

Torchance noch einen aussichtsreichen Angriff verhindert.

Ende Präsentation zur 2. Regel - Challange
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Vielen Dank für Eure Aufmerksamkeit und Teilnahme 

Mit sportlichen Grüßen

Hans Kroll und sein Team, d. 21.06.2021
(KSO und GSO der Schiedsrichtergruppe Ingolstadt)

Ulmenweg 19 85049 Ingolstadt - Friedrichshofen

Tel.: 0841 / 41 587 Mobil: 0176 / 63 86 49 01 

Mail to: hans.kroll1@web.de

Bleiben Sie fit und gesund!

Nächste Pflichtsitzung/Lehrabend am Montag, d. 19. Juli 2021

nach Einladung durch den GSO/Lehrwart (Präsenz beim DJK IN) 

Nächster (Praxis- und) Pflichtregelabend in 28. Juli 2021

nach Einladung durch den GSO/Lehrwart - online u/o DJK Ingolstadt


